

EL TRABAJO

Publicación Quincenal consagrada al Comercio y á la Industria, en la cual figuran las principales casas de España

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, año 2 pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

DIRECTOR

Blas Sánchez-Ballesteros

Administrador Propietario

GREGORIO LOPEZ DE LERMA Y GIMENEZ
á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Huelga forzosa

Formando triste y melancólico contraste vemos y lamentamos en estos días la diferencia que existe entre la huelga voluntaria de los trabajadores y la forzosa á que se ven obligados en la actualidad.

Triste condición la de todo aquel que si ha de comer tiene forzosamente que ganarlo con el trabajo más ó menos bien recompensado. Y no es triste precisamente por lo que respecta al materialismo del constante trabajar, pues todos aquellos que ya cultivando la tierra, ya en la infinidad de artes é industrias á que se dedican, viven alegres y dichosos siempre que, triste es decirlo, vayan obteniendo un producto por sus servicios que les permita atender, aunque no del todo, á las más perentorias necesidades.

La parte más sensible, aun cuando lo sea mucho el tener que vivir de continuo lleno de privaciones y necesidades, es la que representa el problema siempre en pié de tener donde, agotando sus fuerzas, ganar el cotidiano jornal de todo punto indispensable.

El paro por agotamiento de obras en que emplear á cuantos viven del trabajo, es para éstos continua pesadilla, que cual formidable montaña pónese ante su vista que la llena de tinieblas, pues como al llegar la noche del

día que han trabajado saben que se han agotado sus existencias y sólo esperan el siguiente día para, á costa del sudor de su frente, poder obtener algo que les permita un cortísimo plazo más de vida, es una tortura horrible el pensar en el mañana todos los que sólo poseen de capital el pequeño jornal que se les asigna.

Desgraciadamente es cierto y real cuanto queda dicho, pero no lo es menos que, aun con las escaseces y privaciones á que está sometido, el que es verdadero amante del trabajo, vive con él feliz y dichoso y ninguno otro dentro de la opulencia y vanidades del mundo puede encontrar la tranquilidad que aquel humildísimo bracero de mezquino jornal y constante sufrir.

A cuantos de los más ricos propietarios se les ha oído exclamar viendo la alegría que expresan en su semblantes esos esclavos del trabajo en las más duras faenas: ¡Qué felices son! Y lo son en efecto.

Si estos humildes héroes del trabajo no tuvieran épocas, harto frecuentes por desgracia, en que faltos del jornal necesario para mantenerse se ven amargados en esta vida, serían de fiijo los seres más dichosos de la naturaleza.

Y es porque el trabajo dignifica, consuela, y aunque va poco á poco matando el cuerpo, va al mismo tiempo alegrando y llenando de vida el alma.

Hoy se ven en una de las más

desesperadas situaciones porque han de pasar en su vida. La continua y pertinaz sequía que agosta los campos, hace que las faenas agrícolas sufran general paralización, así cuantas con ésta se relacionan y millares de obreros se encuentran sin el más indispensable elemento de vida. ¿Y se les abandonará dejándolos perecer de inanición? No creemos tal, pues que la falta de caridad en los que tienen sería la chispa que hiciera estallar el incendio de pasiones y desenfrenos innobles que germina en todo ser cuando se ve abandonado y expuesto por aquellos mismos á quienes él mantiene con su constante trabajo, á que muera de la más crueles de las formas que tiene la muerte.

Remédiese y no se dé lugar á que corazones nobles y generosos, siempre conformes y sin aspiraciones locas, se vean precisados á obrar como las fieras acorraladas.

Paralelo

Á «LA TRIBUNA»

Siempre fueron malas las comparaciones, y si *La Tribuna* de Ciudad-Real, el diario anunciador de amas de cria y juicios orales de la Audiencia con los triunfos del Sr. Acosta, apartándose de su programa no se hubiera

atrevido á decir repetidamente que el gobierno que preside el Sr. Villaverde ha preterido á Ciudad-Real, como la capital de la provincia, designando el término de Valdepeñas para la instalación de la Granja Agrícola, con cuyo acto ha rebajado la dignidad de la capital, ni nos atreveríamos á decir nada ni entrara en nuestros cálculos justificar la importancia superior de Valdepeñas en todos los órdenes, razón por la que tan acertadamente el Ministro de Agricultura ha propuesto á S. M. que en término de Valdepeñas se instale la Escuela Experimental de Agricultura para las provincias de Ciudad-Real y Albacete.

Pero *La Tribuna* es una inquieta y revoltosa, es una niña atrevida, coquetuela de barrio, que le gusta campar llena de orgullo, sin fijarse que su madre, la tierra que la ve nacer diariamente, es lavandera de oficio que falta de recursos da esplendor y brillo á sus ropas con el jabón y brazos de sus convecinos.

Por eso llamarla al orden, decirle que no se ofenda ni arremeta con su diputado Sr. Céspedes, con el gobierno, y diga que es inoportuna la visita de S. M. á la capital de la provincia y que el recibimiento al representante de la Nación no puede ser de la importancia que merece tan augusto huésped. Ciudad-Real, ahora y antes de la *preterición*, era lo mismo, contaba con iguales elementos, y en el programa de fes-

Gran tonelería de José Torrent.--Alicante

Casa fundada en 1863

Fabricación especial de envases para aceites.—Exportación á provincias y extranjero.—Depósito de duelas.—Economía garantizada sobre los precios más baratos.—Esmerada fabricación en los envases para la exportación de vinos Valdepeñas.—ALQUILER DE PIPAS